

SUCESOS PROFESIONALES

NUEVO DECANO



Doctor Carlos Alberto Rojas Maldonado

Por unanimidad, el Consejo Directivo de la Universidad Nacional eligió Decano de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, al doctor Carlos Alberto Rojas Maldonado, distinguido profesional que desde varios años le ha venido prestando su valioso concurso a la Facultad en su carácter de profesor.

Sucede el Profesor Rojas en la Decanatura al doctor José Velásquez Q., prestante y distinguido profesional que por muchos años, al frente de tan distinguido cargo, prestó invaluables servicios a la Facultad, a la cual dio impulso, triunfos y destacada posición en el mundo de la Medicina Veterinaria.

La designación hecha al doctor Rojas fue recibida con beneplácito por parte de profesores, estudiantes y profesionales en general. Se trata de un reconocimiento de su brillante trayectoria profesional y de sus merecidos triunfos en favor de la Medicina Veterinaria.

Vinculado desde hace 9 años a la Facultad,

el doctor Rojas tiene un amplio conocimiento de todos sus problemas, necesidades y reformas. Por esto mismo y dado su entusiasmo y espíritu de continuo mejoramiento, se espera un período de notorio progreso para la Facultad, en cuanto se relaciona con pénsum de estudios, investigaciones científicas, dotación completa en elementos para las clínicas, laboratorios y demás dependencias.

Goza el doctor Rojas de especial estimación entre el grupo de profesionales y estudiantado: por sus destacadas actuaciones en el ejercicio profesional y por lo mucho que ha conseguido para la Facultad desde todos los cargos por él ocupados.

Fue representante por el profesorado de la Universidad ante el Consejo Directivo de la misma; miembro del Consejo de la Facultad por representación de sus profesores, y hoy Profesor Agregado. Hizo estudios de especialización en Cirugía, radio-diagnóstico y Patología Quirúrgica en la Universidad de Pensilvania en Filadelfia.

Ocupó en dos ocasiones la Presidencia de la Asociación Colombiana de Médicos Veterinarios, durante las cuales se lograron positivos avances en la política de unión y deferencia profesional.

Hemos tenido oportunidad de conocer las plausibles iniciativas del doctor Rojas acerca de los estudios prácticos en el ramo de la Zootecnia y Patología animal, especialmente, pudiendo asegurar de antemano que puestas en desarrollo habrán de dar magníficos resultados, sobre todo por cuanto tienden a dar al estudiante los conocimientos necesarios para un ejercicio profesional más independiente.

Cuenta el Profesor Rojas Maldonado con gran estimación en las Directivas de la Universidad y con la decidida y entusiasta colaboración de un selecto núcleo de profesores.

Semana Veterinaria

Dentro del brillo e importancia acostumbrados, del 23 al 27 de febrero se llevó a cabo la Semana Veterinaria, como iniciación al

presente año lectivo de la Facultad. Damos a continuación los títulos de las conferencias que se dictaron durante ella, una de las cuales se reproduce en la Revista.

Dr. José Velásquez Q., "Necrobacilosis".

Dr. Gonzalo Luque, "Problema de la Sarna Ovina en la América del Sur y moderno tratamiento para los parásitos gastro-intestinales en el perro".

Dr. Juan A. Villamil, "Observaciones quirúrgicas".

Dr. Daniel Pacheco P., "Algunas nuevas drogas y tratamientos en medicina veterinaria".

Dr. Hernando Almanza, "Enfermedades por Clostridium".

Dr. Carlos A. Rojas M., "Cirugía en los bovinos".

Dr. Rafael Mora, "Digitalización".

Dr. Emigdio Pinzón, "Uso y abuso del cebú".

En las próximas entregas, la Revista se propone dar a la publicidad todas estas conferencias, pues se trata de temas científicos de gran alcance, muchas de cuyas conclusiones son el resultado de la investigación permanente y observación personal.

Viajaron al exterior

Contratados por el gobierno de Guatemala, viajaron a esta nación centro-americana los colegas José A. Serrano, José Vicente Pacheco y Dagoberto Melo, distinguidos y jóvenes profesionales que durante sus estudios en la Facultad se destacaron por su competencia y permanente dedicación a los trabajos de investigación.

Nombramientos

En la Facultad, doctor Ricardo Sandino, Secretario, José A. Reverend, en el Departamento de Ginecología. Pedro Osorio, Profesor de Patología Médica.

En la División Nacional de Ganadería: Con motivo de la organización dada por el Director, doctor Manuel Ignacio Luque D., a esta importante dependencia del Ministerio de Agricultura y Ganadería, fueron nombrados los siguientes colegas: Rafael V. Reyes, Subdirector; Alfonso Ortiz F., Jefe de la Sección

de Zootecnia; Juan M. Cubillos, Jefe de la Sección de Sanidad; Francisco Virviescas, Jefe del Instituto de Investigación y Diagnóstico; Luis Marulanda Caicedo, Jefe de la Sección de Bromatología; José J. Cañón, Jefe de Divulgación; Manuel José Torres Barreto, Jefe de Fomento y Control Lechero; Jaime Santos S., Coordinador de Estaciones Pecuarias; Amadeo Grosso P., Auxiliar de Campañas Sanitarias; Carlos E. Belalcázar, Coordinador de la Sección de Sanidad; Eduardo Sastri A., Jefe Campaña Aborto; Germán Ospina O., Jefe Campaña Garrapata y Exoparásitos; Sartos A. Lozano, Jefe Campaña Encefalitis Equina y Rabia; Miguel A. Torres, Jefe Campaña Tuberculosis y Paratuberculosis; Hernando Durán, Jefe Campaña Peste Porcina; Rafael Colmenares, Director de la Estación Pecuaria del Nus; Julio Cervantes, Director de la Estación Pecuaria de Montería; José Latorre H., Director de la Estación Ovina de San Jorge en Soacha; Vicente Escobar. Director de la Estación Pecuaria de Sabanas de Bolívar; Angel M. Bernal, Director de la Central de Inseminación de La Picota; Hernando Lora M., Director del Centro Agrostológico de Palmira; Aquileo Medida, Director de la Central de Aclimatación de Pubenza; Francisco Llanes, Director del Criadero de Caprinos de San Isidro en Cúcuta; Jorge A. Vera, Director de la Sub-estación Pecuaria de Valledupar; Luis Sanclemente C., Director de la Sub-estación Pecuaria de La Florida en Popayán; Alfonso Loaiza, Director de la Estación de Cruzamientos del Michú; Pedro M. Contreras, Director de la Sub-estación Pecuaria de Armero.

En el Instituto de Investigación y Diagnóstico, Rafael Moreno F., Serólogo; José J. Bohórquez, Taxonomía Bacterial; Carlos E. Morales, Diagnóstico Bacteriológico; Jolio Mesa S., Parasitólogo; Carlos Bernal L., Químico, y Enrique Emiliani R., en Cepario. Foción Cormane, Laboratorista de Inseminación; Braulio Alvarez y Pedro P. Martínez, Visitadores de Puestos de Monta; Guillermo del Cairo, en Comisión de Razas Bovinas; Alberto Abondano H., Emiro Paz Arriaga, Manuel Roa Rosas, Jorge Matiz F. y Jeremías Possú, Inspectores de Sanidad Portuaria; Carlos León, Porcicultor; Hélio Escobar M. y Joaquín P. Rincón, auxiliares de Inseminación Artificial; José M. Navia, Regional de Inseminación; Guillermo López G.

Alfonso Galvis y José Ramón Turriago, en Campaña contra Aborto; Ignacio Florián y Armando Ardila, en Campaña Encefalitis Equina y Rabia; Gonzalo M. Sansón, Ezequiel Salas y Howard J. Patiño, en Campaña Garrapata y Exoparásitos; José Ignacio Rengifo y Guillermo Pérez Grisales, en Campaña Hematuria y Carencias; Guillermo Villar y Fernando Peña del Toro, en Campaña Mastitis y Órganos Genitales; Raúl Neira, Antonio Vergara B., Joaquín Castañeda y Carlos Russi, en Campaña Peste Porcina; Carlos J. Díaz y Francisco Márquez I., en Campaña Tripanosomiasis; Jorge Víctor Sánchez, Campaña Tuberculosis y Paratuberculosis; Leopoldo Ruiz, Campaña Verminosis, y Humberto Cárdenas, en Control y Fomento Lechero.

Asociación Colombiana de Médicos Veterinarios

El 24 de junio tuvo lugar una Asamblea General, que se ocupó en el estudio de importantes asuntos relacionados con la reglamentación del ejercicio profesional, tarifas mínimas, Congreso Veterinario Grancolombiano y renovación de la Junta Directiva, la cual quedó integrada en la siguiente forma:

Presidente, Alfonso Ortiz; Vicepresidente, José J. Cañón; Secretario, Víctor de la Cruz; Revisor Fiscal, Rafael V. Reyes; Tesorero

Jaime Santos; Vocales, Manuel I. Luque, José Latorre H. y Gustavo Román.

El Presidente saliente, doctor Carlos Alberto Rojas fue objeto de unánime felicitación por su magnífica labor desarrollada al frente de la Asociación.

Ciclo de Conferencias

Con gran acierto, el Decano de la Facultad, doctor Rojas Maldonado, organizó un ciclo de conferencias para profesionales, estudiantes y ganaderos, encomendadas a Médicos Veterinarios dedicados a distintas especializaciones; en su orden, se han dictado las siguientes: "La Pretendida Enfermedad de las Alturas", por el doctor Alejandro Patiño; "Predeterminación del Sexo", por el doctor Milciades Martínez, y "Producción Ganadera", por el doctor José J. Cañón. Se desea con esta iniciativa, que ha sido muy bien recibida por parte de profesionales y estudiantado, que especialmente éste se entere de las investigaciones y estudios realizados por los profesionales que ejercen en otras dependencias c particularmente. Además, este ciclo de conferencias, en algunos casos, equivale a un refrescamiento de conceptos e ideas muy importante, y despierta el interés por los estudios de experimentación y su conocimiento por parte de todos.